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Leticia Herrera, alcaldesa de Gómez Palacio, entrega unidades
donadas a la policía municipal; al agradecer a empresarios

reitera que mantendrá mano firme en seguridad. 

Siguen los nombramientos en gobierno del estado. Rinde
protesta el nuevo titular del Registro Civil y el equipo de SSD. 

Detienen a funcionaria de Finanzas de la administración anterior por robo en flagrancia de 1.6
mdp. Se continúa investigando la probable participación de otras personas de la administración

pasada, informó la fiscal Sonia Yadira de la Garza.

Apoyamos el bolsillo de los duranguenses y ponemos chula la
casa: alcalde. Invita a la ciudadanía a aprovechar descuentos
de la campaña “Ahorra es Cuando”, se destinarán recursos a

obras prioritarias. 

Esteban habrá
de luchar y

trabajar para
construir un
Durango con

mejores
oportunidades,

coincidieron
Alejandro

Moreno, Marko
Cortés y Jesús

Zambrano,
dirigentes del
PRI, PAN y

PRD. 
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Destacan atención a la
contingencia y
respuesta con
programa Hablemos
de Frente

DURANGO, DGO.
Con la solidaridad del presidente

Toño Ochoa, en el inicio de su
administración ha quedado claro que
un duranguense no deja solo a otro
duranguense, sobre todo ante las
contingencias y en la atención y
respuesta inmediata a las familias,
porque en Durango todos somos una
gran familia. 

Así lo consideró la regidora Malena
González Rivera, al hacer un balance
del trabajo y resultados generados
por el presidente a menos de un mes
de iniciar su gobierno.

“El trabajo de Toño Ochoa ha
motivado a los duranguenses a
ayudar a todos aquellos que lo
necesitan”, reconoció.

Durante y después de la
contingencia ambiental, la
ciudadanía se sumó con víveres para
ayudar a los afectados por las lluvias.

Posteriormente, dijo, el presidente
atendió y respondió inmediatamente
a familias del Parque Industrial

Ladrillero y del predio Constitución,
mediante el programa “Hablemos de
Frente”.

Estos esfuerzos no se han limitado
a unos cuantos, sino que ha llegado
a las familias de la mancha urbana y
el medio rural, sin distingos, finalizó.

DURANGO, DGO.
Este inicio de semana fue distinto

para Rodolfo de los Santos, ya que
varias cuadrillas de Obras Públicas
Municipales repararon parte del
bulevar Francisco Villa, por el que
transita a diario. Para él, con el
bacheo “hay más seguridad”. 

Lucía Hernández es otra
duranguense para quien la semana
inició con el pie derecho. Al salir de
su casa en la calle Educación se
percató ya no había baches.
“Estaba horrible, tenía que rodear
prácticamente toda la calle”,
recordó. 

Su abuelita, la señora Hernández
se refirió directamente al
presidente Toño Ochoa, “luego

luego se ve que se propone algo y
lo hace, sí está cumpliendo; ahora
sí estoy viendo buenos cambios
aquí en nuestra calle”.

Asimismo, Gerardo Nieves, quien
usualmente transita por el bulevar
Dolores del Río, afirmó que hay un
antes y un después en su camino
cotidiano.

“Nos da seguridad al circular, ya
que evitamos accidentes y daños a
los vehículos”, comentó minutos
antes de llegar a su oficina.

Para Jesús Ortega también la
semana “pinta” mejor ya que su
taxi tendrá menos fallas con la
mejora de las calles. Él circulaba
por Enrique Carrola Antuna, antes
Canelas, y notó las mejoras en las
condiciones de la calle.
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¡“Qué diferencia de calles”!

Toño Ochoa, un presidente
solidario con los más necesitados

Invita a la ciudadanía a
aprovechar
descuentos de la
campaña “Ahorra es
Cuando”, se
destinarán recursos a
obras prioritarias

DURANGO, DGO.
“Cuidamos los dineros de los

duranguenses para dejar la casa más
bonita, más chula, y bien aseada”,
afirmó el presidente Toño Ochoa en
el arranque de la campaña Ahorra es
Cuando, dónde el recurso que genere
se destinará a obras como
pavimentación. 

Toño Ochoa invitó a la ciudadanía a
acceder a estos beneficios; incluso,
dijo, quienes no cuenten con el
dinero también podrán hacer
convenios de pago con el gobierno

municipal. 
“Lo más importante es cuidar a

Durango, nuestra casa, tenerla bien
aseada, porque estamos del lado de
los duranguenses, para que se
sientan orgullosos de su hogar”,
expresó.

Esta campaña surge en apoyo a la
economía familiar y a los
empresarios, ya que ofrece
descuentos del 40 hasta 90 por
ciento en predial, pago de licencias,
impuestos, recargos y multas de
tránsito y estacionómetros,
puntualizó.

Aseveró que la expectativa con esta
campaña es de 100 millones de
pesos, los cuales se destinarán a obra
pública de gran prioridad para los
duranguenses.

Ignacio Orrante, director municipal
de Finanzas, afirmó que también
contarán con 90 por ciento de
descuento en refrendo de licencias de
funcionamiento, en venta de bebidas
alcohólicas y permiso a comercio en
la vía pública.

Apoyamos el bolsillo de los duranguenses
y ponemos chula la casa: alcalde 



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad

Pedagógica de Durango (UPD), José
Germán Lozano Reyes, informó que
hay una gran demanda de
profesores para que laboren en la
región indígena, por lo que esta
institución ha ampliado las
opciones para atender esta
necesidad.

Explicó que las licenciaturas en
Ciencias de la educación y
Educación preescolar y primaria se
imparten con un número
importante de estudiantes.

La Huazamota cuenta con dos
grupos de 30 cada uno y en La
Guajolota es mayor a 80, mientras
que la comunidad de Charcos tiene
50 estudiantes, todas estas
comunidades están enclavadas en
Mezquital.

Advirtió que los egresados de

dichas carreras son
inmediatamente contratados, por
lo que hay una gran demanda para
estudiar en la UPD dichas
licenciaturas.

Dentro del Servicio Profesional
Docente existen diversas ofertas,
entre ellas una exclusiva para
educación indígena, por tanto los
egresados de la UPD se incorporan
de manera inmediata a laborar.

“Los docentes que imparten las
clases a los estudiantes dan la
enseñanza en la lengua O’dam y los
alumnos son personas que se han
desempeñado en el medio
educativo y buscan
profesionalizarse”, argumentó.

La UPD buscó la expansión de
carreras para dar mayor cobertura
a la población, sobre todo donde el
acceso no es fácil, por ejemplo
Mezquital en sus tres regiones,
concluyó.
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UPD amplía opciones
de educación 

*Que esta
administración sí
cumpla su promesa 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado Luis Enrique Benítez

Ojeda se refirió al reciente arresto de
una ex funcionaria, pidiéndole a las
autoridades estatales que no dejen
impune ningún acto de corrupción,
ilegalidad o saqueo que se encuentre.

En entrevista, el legislador expuso
que del hecho se conoce solo la
información que se ha divulgado por
la Fiscalía y que se ha publicado en
medios de comunicación, sin
embargo, es claro que sí existe un
acto de irregularidad, saqueo o
cuestiones indebidas debe aplicarse
la ley.

Pidió entonces que las cosas no

sucedan como en la pasada
administración, que en su momento
faltó a la promesa de detener a
quienes habían incurrido a este tipo
de actos. Por el contrario, ahora se
espera que la presente
administración, sin hacer tanto ruido
pueda enfrentar a aquellos que han
burlado a la ley y cometido

irregularidades.
Se debe tener claro que los recursos

son sagrados, deben de manejarse
con honestidad y si alguien hizo mal
uso de los mismos y es parte del
problema financiero, no debe
quedarse sin enfrentar la ley en
apego a derecho.

Consideró que al tener ya una
investigación derivada del hecho
sucedido con la ex funcionaria, deben
llegar hasta el fondo porque se
presume que el quebranto financiero
se dio justamente en esa
dependencia.

Anotó que los ciudadanos y los
diferentes actores políticos estarán
pendientes en el desarrollo de las
investigaciones, no solo en esa
dependencia, sino en todas aquellas
donde surjan problemas después de
que termine el proceso de entrega-
recepción.

Que no queden impunes saqueos
e irregularidades: LEBO

Ha cumplido con la
integración de un
gobierno que dará
resultados y les sirva a
los duranguenses:
Alejandro Moreno

DURANGO, DGO.
Esteban habrá de luchar y trabajar

para construir un Durango con
mejores oportunidades, coincidieron
Alejandro Moreno, Marko Cortés y
Jesús Zambrano, dirigentes del PRI,
PAN y PRD, respectivamente, al
felicitar al Gobernador por su nueva
encomienda y reiterar que sumarán
voluntades por el bien de las familias
duranguenses.

“Lo importante es la suma de
voluntades, hacer un gran acuerdo
con la sociedad y eso nos va permitir
caminar, tener las mejores
propuestas con las tres fuerzas
políticas del PAN, PRI y PRD, para
hacer un buen gobierno con un
proyecto que se llama Durango”,
expresó Alejandro Moreno.

El dirigente del PRI nacional,
aseguró que, Esteban Villegas ha
cumplido dando pasos de inclusión e
incorporación, lo cual va permitir
integrar un gobierno que dé
resultados y les sirva a los
duranguenses.

Este es un día muy importante para
Durango,  esperamos que Esteban
Villegas haga un magnifico gobierno,
tenemos confianza en él, es hombre
honorable, un hombre que tiene toda
nuestra confianza y que además,

encabezará el primer gobierno de
coalición que estamos seguros, va
hacer muy bien las cosas para el bien
de las familias de Durango, destacó
Jesús Zambrano.

Este primer gobierno de coalición

tiene un reto enorme de demostrarle
a todo México que si se pueden
cumplir acuerdos, que la palabra se
honra y que se puede gobernar
dándole resultados a la gente,
apuntó Marko Cortés.

Los dirigentes externaron su
confianza que Esteban hará un gran
gobierno, pues a pesar delas
limitaciones y el reto complicado que
le dejaron, es un hombre
comprometido por su estado.

Esteban construirá un Durango de mejores
oportunidades: dirigentes PRI, PAN y PRD
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DURANGO, DGO.
Con la finalidad de reunir a expertos de todo

el mundo en la búsqueda de aportar nuevos
descubrimientos sobre materiales de
autocuración, docentes investigadores de la
Universidad Juárez del Estado de Durango
(UJED), Universidad Autónoma de Coahuila
(UAdeC) y Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM), participaron de manera
virtual en la octava Conferencia Internacional
sobre Materiales de Autocuración ICSHM-
MILANO 2022, gracias a un proyecto realizado
entre las tres instituciones educativas.

“Validation of the survival and activity of
inoculated bacterial strains in bioconcrete
using molecular tools: gene sequence
analyses and expression” es el nombre del
proyecto multidisciplinario en el que destaca
la colaboración de la UAdeC, la cual aborda lo
relacionado con el aislamiento y cultivo de
bacterias, proveniente de suelos de la región
Laguna; por su parte, la UNAM trabaja en el
tema de biología molecular mediante la
realización de pruebas bioquímicas, así como
en la observación y características de los
microorganismos; mientras que la UJED
aporta su conocimiento utilizando dichos
microorganismos bacterianos a fin de
desarrollar un nuevo tipo de concreto con
capacidades autorregenerantes, denominado
bio-concreto, el cual podría ser de gran
impacto para la industria de la construcción.

Rajeswari Narayanasamy, Facundo Cortés
Martínez y Julio Roberto Betancourt Chávez,
pertenecientes a la UJED; María José Castro
Alonso, Mariel Rubí Macías Franco, Alejandra
Sánchez Muñoz y Nagamani Balagurusamy,
pertenecientes a la UAdeC; así como Ricardo
Oropeza Navarro, de la UNAM, lograron a
través de esta importante aportación
académica celebrada en Milán, Italia,
posicionar a las instituciones educativas a las
que pertenecen como referente en el campo
de los materiales autocurativos, ya que el
congreso contó con la presencia y
representación de las principales

universidades del mundo.
Con estas acciones, los destacados

investigadores buscan dar a conocer los
resultados en eventos de esta naturaleza,
proyectando a México como semillero de
talentos. Además, buscan revolucionar la
manera de construir, lo cual representa un
cambio significativo en lo que conocemos
hasta el momento, ya que esta tecnología
puede reducir considerablemente costos de
mantenimiento en estructuras y ayudar a
mitigar significativamente las emisiones de
gases de invernadero provenientes del sector
de la construcción.

Destacan investigadores laguneros en congreso mundial

La Cámara de Diputados
siempre será un aliado de la
autoridad electoral: Joel
Corral 

DURANGO, DGO.
A nombre de los integrantes de la

Sexagésima Novena Legislatura, el presidente
de la Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Joel Corral Alcantar, recibió el informe
de actividades del Instituto Electoral y
Participación Ciudadana (IEPC), quien se
convirtió en el primer organismo autónomo
en presentarlo al Poder Legislativo.

De esta manera, el consejero presidente,
Roberto Herrera Hernández, dio
cumplimiento a lo que establece la Ley

Orgánica del Congreso de Estado y la
Constitución Política de Estado al entregar el
resumen de actividades correspondientes a
septiembre de 2021 a septiembre del 2022.

Al dar la bienvenida al personal del IEPC, el
presidente de la JUGOCOPO, reconoció el
arduo trabajo que realiza cada año el personal
del IEPC, sobre todo cuando hay procesos
electorales, ya que se presentan situaciones
complejas en los 39 municipios del estado con
la organización de las elecciones.

Al felicitar a Roberto Herrera por la
responsabilidad que tiene, como a todo su
equipo, el legislador dejó de manifiesto el
compromiso del Congreso del Estado, quien
siempre será un aliado de los organismos
autónomos, por lo que posteriormente se
analizará la fecha para la presentación de este
informe ante el Pleno de la legislatura.

Por su parte, el coordinador del Grupo

Parlamentario del PRI, Ricardo López
Pescador, reconoció el trabajo y
profesionalismo de cada una y uno de los
consejeros, ya que con su esfuerzo el instituto
electoral brindó certeza y legalidad en la
entidad durante el proceso electoral.

“Qué bueno que el Instituto tiene consejeros
y consejeras comprometidas con Durango”,
precisó.

De la misma manera, la coordinadora del
Grupo Parlamentario de Morena, Sandra
Amaya Rosales, resaltó el trabajo que realiza
el IEPC, labor que no es nada fácil, ya que
siempre ha sido un organismo abierto para
atender a todos.

A la vez, el secretario general, Homar Cano,
informó que el documento se turnará al Pleno
del Congreso como lo establece la ley, el cual
será analizado por los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura.

Congreso recibe informe del IEPC
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Hay nuevo
titular del
Registro Civil 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de Gobierno, Héctor Vela

Valenzuela, tomó protesta de ley a José Nazario Ortega
Vera, como nuevo director del Registro Civil.

Sin lugar a duda, este es uno de los cargos más
importantes en este momento, toda vez que vienen
cambios relevantes con el recién publicado decreto que
permite el matrimonio igualitario en la entidad.

Esto requerirá hacer reestructuras y capacitación al
interior del Registro Civil, para evitar situaciones de
inercias o discriminación que se contraponga al decreto
de matrimonios sin distingos.

Ortega Vera había estado en áreas partidistas en el
Revolucionario Institucional, cercano al equipo del
ahora gobernador y estuvo en cargos públicos en
administraciones anteriores.

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

La mañana de este martes en las
oficinas de la Secretaría de Salud, la
titular de esta dependencia, Irasema
Kondo Padilla, tomó protesta de ley

a los nuevos servidores que la
acompañarán en el gabinete, al
frente de las diferentes áreas del
sector.

De esta manera se tomó protesta a
la Elizabeth Salinas López como
directora de Enseñanza, Calidad e
Investigación; María Eugenia Orrante

Mendoza como directora de
Patrimonio de la Beneficencia
Pública; Javier Fernando Loera
Ramírez como director del Hospital
Materno Infantil; Antonio Martínez
Favela como director del Hospital
General 450.

Animismo, Moisés Nájera Torre será

el comisionado para la Protección
Contra Riesgos Sanitarios del Estado
de Durango; Ernesto Lugo Casas
como director Operativo del Sistema
Estatal Sanitario; Alba Carolina
Chaparro Aguirre como directora de
Administración; Omar Jesús
González Barberena como director de

Planeación; Juan Rodríguez
Fernández como director Jurídico;
José Juan García Espinoza como
subdirector de Sistemas. 

En las Jurisdicciones sanitarias
toman una posición del cargo
Virginia Ramírez Soto como jefa de la
Jurisdicción Sanitaria 1; Luis
Fernando Olvera Martínez como jefe
de la Jurisdicción Sanitaria 2; Roger
Henrik Manzano Chaidez como jefe
de la Jurisdicción Sanitaria 3 y
Ezequiel Jurado Medina como jefe de
la Jurisdicción Sanitaria 4.

Nombran equipo de salud
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*Lamentable lo
sucedido con la ex
funcionaria de
Finanzas del estado 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara Nacional

de Comercio (Canaco) en Durango,
Jorge Ochoa Arámbula consideró que
es lamentable y delicado el hecho
registrado hace unos días, donde se
detuvo a una ex funcionaria con
dinero en efectivo y se configura un
presunto delito, por lo cual pidió que
se transparente este suceso, así como
la situación de la administración
pasada, ya que es del interés

ciudadano y empresarial conocer por
qué se fueron debiendo tanto dinero.

Consideró que esa una noticia es un
tema delicado y muy lamentable,
más cuando existen deudas aún por
pagar desde la pasada
administración. En el caso de Canaco
sí se quedaron adeudos, sin embargo,
no es una situación tan grave como
en otros sectores, en el sector

comercio tal vez son menos de cinco
millones de pesos, sin embargo, esto
no deja de ser una situación
complicada, más cuando en la recta
final de la pasada administración ya
ni siquiera se le respondía al teléfono.

Con este hecho y con todos los que
han salido a la luz indudablemente
existen muchas dudas, “por lo que
pedimos a la presente autoridad

estatal que sea muy clara y objetiva
y que dé una amplia seguridad de
que se va a actuar conforme a
derecho y que los errores del pasado
no vuelvan a pasar”, dijo Ochoa
Arámbula.

La ciudadanía está muy lastimada,
los comerciantes también, además de
que estos últimos están debilitados
económicamente.

Empresarios pedimos claridad y certeza: Canaco 

Iglesia local, sede de la
octava Asamblea de

Pastoral de Provincia
DURANGO, DGO. 
La iglesia local, será sede de

octava Asamblea de Pastoral de
Provincia Durango, el 23 y 24 de
septiembre, a desarrollar en el
Seminario Mayor de Durango.
Serán participes los responsables
de las comisiones y dimensiones,
tanto laicos como Sacerdotes.

Esta asamblea tiene el objetivo
de retomar e impulsar la tarea
evangelizadora de las comisiones
y dimensiones a nivel provincial,
mediante la elaboración de sus
programaciones pastorales 2023,
inspirados en el proyecto global
de pastoral, con el fin de hacer
realidad la comunión, la
participación y la misión. Este
proyecto involucra plenamente
en todas las fases de elaboración
a los laicos, a las consagradas y
consagrados, diáconos y a todos
los presbíteros, proporcionando
criterios que faciliten la eficacia
de tales tareas mediante un
ejercicio de pastoral más
coordinado.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidente de la Cámara

Nacional de Comercio en Pequeño
(Canacope), Beatriz Zamora Pérez
manifestó la molestia que guardan
los socios de este sector debido a que
han llegado a un límite en cuanto al
tema de seguridad, pero además a
que continúa dándose el favoritismo
hacia los comerciantes foráneos, pero
aún más, las cosas se complican por
el cambio de gobierno.

En el tema de seguridad indicó que
el asunto de los robos continúa
dándose y desafortunadamente los

comerciantes en pequeño son blanco
de muchos delincuentes.

Reconoció que hay cambio de
gobiernos, sin embargo, la
percepción en temas delictivos
continúa siendo alta y es que los
hechos de este tipo se registran
todos los días.

Esta situación tiende a complicarse
más por lo del cambio de la
administración, ya que no se ponen
las pilas, "parecería que se
necesitaran meses, cuando estos se
tienen que poner las pilas rápido, no
podemos detenernos a ver cuáles son
sus formas de pensar, sino que se

necesita actuar, poner manos a la
obra y cubrir lo más que se pueda en
seguridad para el comercio local y a
la ciudadanía en general".

Son varias las áreas que se han
descuidado con el cambio de
gobierno, porque hay otro tipo de
quejas, por ejemplo, en el comercio
local cada quien hace lo que puede
conforme se acomodan las cosas,
pero se tiene que llevar un orden, se
necesita que se tome en cuenta al
pequeño comercio local.

El pasado 15 de septiembre con la
verbena popular, se dio muy pocas
oportunidades al comercio local,

hubo comerciantes que estaban
preparados con su mercancía y se
tuvieron que regresar a sus casas
porque no se les dio espacio. Es que
es un descontrol entre que si la
pasada administración o la actual,
pero al final de cuentas esto afecta
los comerciantes locales que se están
partiendo el alma todos los días.

El pequeño comercio mes con mes
está pagando las contribuciones que
le corresponden como para que a la
hora que se requiere del apoyo para
poder trabajar, se les haga un lado y
no haya buena estrategia para el
desarrollo económico.

Manifestó que se está priorizando
mucho al comercio foráneo, "pero el
problema no es que venga gente de
fuera, el problema es que no se da
piso parejo a los locales, a los de casa,
a los que nos partimos el alma
trabajando para sacar adelante
nuestras familias y a las familias de
los trabajadores, porque hay que
recordar que somos generadores de
empleos".

Finalmente, Zamora lanzó un reto
para los inspectores para que vean
las credenciales de los comerciantes
que tienen permisos y se va a
encontrar con que siempre son de
fuera, mientras que el comercio local
está guardado en su casa porque no
hay espacio para trabajar.

El cambio de gobierno ha generado problemas para Canacope 

DURANGO, DGO.
Movimiento Ciudadano celebró la

aprobación del matrimonio
igualitario en Durango. Esta es una
muy buena noticia, sin duda. Este es
un paso más para que se respeten
todos los derechos para todas las
personas, comentó Martín Vivanco
Lira, dirigente estatal.

El gobierno de Durango autorizó el
matrimonio igualitario sin
restricciones más allá de los
requisitos establecidos por el Código
Civil del Estado, mediante un decreto,
con lo que personas del mismo sexo
podrán contraer matrimonio en el

estado. Es un acuerdo administrativo
que establece la obligación de las
personas titulares de la Oficialías del
Registro Civil en el Estado de
Durango, a celebrar los actos
matrimoniales sin discriminación y
sin que sea necesario que medie
recurso legal alguno para su
procedencia.

“Un triunfo más para el amor en
Durango, sin embargo, el
matrimonio igualitario tiene una
cualidad simbólica que iguala a
quienes han sido históricamente
reprimidos y discriminados, por ello,
la lucha sigue para establecerlo en

ley”, informó Vivanco Lira.
El dirigente naranja subrayó que el

plasmar en ley la figura no sólo
otorga más certeza, sino que sería
una carta de triunfo para todes, ya
que, aún con la decisión
administrativa, la ley sigue
discriminando. No debemos eximir a
los legisladores de legislar al
respecto.

“Pero hoy, más que otra cosa, hay
que reconocer que el estado da un
paso más para respetar los derechos
de todas las personas.
¡Enhorabuena!”, enfatizó Martín
Vivanco y agregó que Movimiento

Ciudadano a través de la Secretaría
de Derechos Humanos e Inclusión
Social que dirige Ezequiel García, se
trabaja en asesorar a quienes lo
soliciten a través del movimiento
naranja.

Movimiento Ciudadano ha
defendido como causa personal la
libertad de ser y amar; todos los
derechos para todas las personas
reconociendo que México es un país
con orientaciones e identidades
sexuales diversas. Todas merecemos
amar y ser amadas, vivir sin miedo,
sin prejuicios y con acceso a los
mismos derechos.

MC celebra la aprobación del matrimonio igualitario en Durango
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El líder de la sección 44 del

Sindicato Nacional de Trabajadores
de la Educación (SNTE), Lorenzo
Salazar Lozano, informó que son
cuatro las planillas que están
participando para la renovación del
comité ejecutivo.

El domingo se cerró el plazo para
el registro de planillas, explicó que
las cuatro están en proceso de
registro y será el Comité Nacional
Electoral quien revise que cumplen
con todos los requisitos que se
están solicitando para participar en
la elección.

El próximo sábado se declarará la
procedencia de las planillas que
hayan cumplido con los requisitos.

Advirtió que la convocatoria
obliga a que se tenga igualdad de
condiciones, por lo que quienes
cumplan con los requisitos y vayan
a participar se darán a conocer en
el mismo momento para que se dé

paso a las campañas
Serán dos semanas de

proselitismo para que
posteriormente todos los
trabajadores puedan ejercer su
voto, este es universal, secreto e
intransferible.

La elección tendrá lugar el día 7 de
octubre y habrá 53 asambleas
delegacionales en la entidad que
son el equivalente a las casillas.

Se publicarán los padrones para
que cada trabajador verifique y
constate que está incluido, todo
será limpio y trasparente, para
emitir el voto se requerirá la INE y
el talón de cheque, informó.

Aunque se recomienda la
participación de mujeres no hay un
porcentaje establecido.

Se espera una participación
ordenada y respetuosa y que la
decisión que se tome sea la mejor
para la sección 44, se espera que el
90 por ciento de los afiliados a la
sección 44 acudan a emitir su
sufragio, concluyó.

Por renovar comité
ejecutivo de la sección
44 del SNTE

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El alcalde capitalino, Antonio Ochoa

Rodríguez, presentó ante los medios
de comunicación el programa
"Ahorra es Cuando", el cual tiene
como objetivo apoyar la economía
familiar.

El alcalde acompañado por el
director municipal de Finanzas,
Ignacio Orrante Ramírez, apuntó que
todo lo recaudado a través de esta
estrategia será utilizado en obras que
beneficien a la ciudadanía, como la
pavimentación.

En este sentido, Orrante Ramírez,

aseguró que este es un programa
muy noble para la ciudadanía, pues
viene a apoyar a los duranguenses
que han visto afectada su economía
en esta época de pandemia.

Este tipo de estrategias requiere del
esfuerzo del ayuntamiento como de
la ciudadanía.

Destacó que en el caso de los
ciudadanos que adeudan el impuesto
predial desde el 2017 se les
condonará tres años, es decir, solo
pagarán 2020, 2021 y 2022 y si no
están en la posibilidad de pagar en
una sola exhibición se pueden hacer
convenios de pago.

En multas de vialidad también se
aplicarán descuentos hasta el 50 por
ciento, aquí cabe señalar que estas
no aplican a sanciones por manejar
en estado de ebriedad y estacionarse
en lugar para personas con
capacidades diferentes.

Para las empresas hay descuentos
para el refrendo de licencia de
operación, de venta de bebidas
alcohólicas y en vía pública, así como
traslado de dominio y por licencias
de construcción.

Finalmente, aseguró que se trata de
ser sensibles con la situación
económica de los duranguenses.

Arranca programa “Ahorra es Cuando"

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Aguas del Municipio

(AMD), Rodolfo Corrujedo, aseguró
que las finanzas de este organismo
descentralizado están en números
negros. 

Aseguró que a nivel nacional
menos del tres por ciento de los
organismos de agua tienen finanzas
sanas, esto quiere decir que se está al
corriente con el pago de energía

eléctrica, que significa el 40 por
ciento del gasto, no se debe nada al
SAT, no se tiene problema para el
pago de nóminas y ya se está
ahorrando para cumplir con el pago
de aguinaldo a los trabajadores,
además se está en tiempo con el
avance con las obras.

Destacó que incluso se tiene un
pequeño superávit de un millón a
millón y medio de pesos por mes que
se está aprovechando para hacer
obras.

AMD es un organismo operador,
pero el trabajo no se ha limitado a
eso, sino que además "avanzamos y
desarrollamos", mientras que en su
mayoría los organismos del país no
completan ni para la nómina, mucho
menos para pagar a la CFE.

Finalmente, explicó que la mayor
parte de los recursos se va al pago a
la CFE, un 35 por ciento a nómina,
consideró que es muy sana, incluso
hay un adelgazamiento, solo se
tienen 3.75 empleados por nómina.

Finanzas sanas reporta AMD

•Reportan adeudos de
800 mdp, la mitad son
por añejos laudos

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
La Secretaría de Salud tiene más de

ocho mil 650 trabajadores y la
dependencia también arrastra una
situación financiera complicada, por
lo que se buscará revisar a detalle la
nómina con la intención de evaluar
una posible reestructura.

Así lo señaló en entrevista en su
despacho la titular de la SSD, Irasema
Kondo Padilla quien de inicio
reconoció los grandes esfuerzos que
se han hecho por el personal de las
distintas áreas de la dependencia,
que a pesar de que a veces se
enfrentaron carencias, en el pasado
hicieron todo para sacar el trabajo.
En función de ello, reconoció que hay
elementos muy valiosos.

Sin embargo, reconoció que Salud
es de las dependencias que
concentran el mayor número de
personal, sumando ocho mil 600
trabajadores desde administrativos,
hasta personal de enfermería,
médicos, entre otro.

A pregunta expresa de un posible
adelgazamiento en la nómina, Kondo
explicó que por ahora se está
haciendo una revisión ubicando al
personal en qué áreas operativas

están, viendo dónde se requiere
personal, ya que en la pasada
administración hubo muchos
movimientos que tuvieron que ver
con la pandemia, con la apertura de
centros covid e incluso con temas de
seguridad.

De tal manera que en este
momento se está revisando
minuciosamente cada una de las

áreas que componen la Secretaría de
Salud, tanto administrativas, como
operativas y los centros de atención
médica.

La idea es que todas las unidades
cuenten con el personal y los perfiles
adecuados, con el compromiso de
proteger a la clase trabajadora y
asegurar el mejor servicio a la
ciudadanía. 

La secretaria destacó que se tiene
que hacer una reestructura
financiera, porque la deuda que se
encontró de superado los 800
millones de pesos, también por falta
de participaciones, deberá sanar esta
situación para cumplir con los
proveedores y que no dejen de
prestar de los servicios.  A
proveedores se debe

aproximadamente 170 millones de
pesos.

Hay una cantidad importante que
se debe de laudos, ya que existen
aproximadamente 440 juicios que
son de pasadas administraciones y
que tienen mucho tiempo en
proceso.  Tan solo la deuda por los
laudos laborales asciende a 240
millones de pesos.

SSD evaluará reestructura de personal 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La administración estatal pasada se

fue debiéndole más de 60 millones de
pesos al Instituto Electoral y de
Participación Ciudadana (IEPC),
incluso en los últimos meses no se
han entregado ni prerrogativas a los
partidos políticos, informó Roberto
Herrera Hernández, presidente del
órgano electoral.

En entrevista, el funcionario

electoral señaló que los pagos que se
quedaron pendientes, siguen en el
mismo estatus, el periodo
gubernamental pasado se terminó y
se fueron debiendo una importante
cantidad de recursos para el órgano
mencionado en diferentes partidas.

Detalló que se deben 21 millones de
pesos correspondientes a la
documentación electoral, casi siete
millones de materia electoral y casi
seis millones de programa de

resultados preliminares, producto de
tres convenios que se firmaron por
parte de la Secretaría Finanzas.

Pero eso no es todo, ya que además
les deben la partida del mes de
marzo, 18.6 millones de pesos que
también no entregaron y habría que
agregar las prerrogativas el
presupuesto del mes de agosto, más
septiembre en todo ello se hace una
sumatoria superior a los 60 millones
de pesos. Herrera Hernández, indicó

que se esperarán a que la nueva
administración estatal termine de
asentarse y posteriormente buscarán
una reunión a fin de plantear la
situación en la que se dejó al
instituto.

Manifestó que a pesar de los
adeudos que se dejaron y de que el
recurso realmente hizo falta, como
integrantes del órgano electoral
trabajaron tiempos extras e hicieron
grandes esfuerzos para evitar que se

entorpeciera el trabajo o se afectaron
los resultados y la prueba está en que
se sacó adelante el proceso, y hoy
todos y cada uno de los cargos de
elección popular que se eligieron en
las pasadas elecciones se encuentran
ya debidamente instalados.

Por supuesto que el instituto
también tiene adeudos derivado de
esta falta de pago, pero se está
tratando de ser muy eficientes en
este tema.

Se fueron debiéndole más de 60 mdp al IEPC 

DURANGO, DGO.
El rector Rubén Solís Ríos entregó

la remodelación de los baños en la
Escuela Preparatoria Diurna (EPD)
de la Universidad Juárez, obra que
era una petición constante por
parte de los estudiantes de esa
unidad académica, por lo que, en
un esfuerzo coordinado entre la
rectoría, la dirección de la escuela
y la sociedad de alumnos pudo ser
satisfecha y con ello dar
seguimiento a los compromisos
contraídos y apuntar al siguiente
objetivo, que será la construcción
de la nueva biblioteca.

Solís Ríos señaló que ya eran
muchos años sin dar un
mantenimiento adecuado a los
baños, por lo que a su llegada a la
Administración Central asumió el
compromiso de renovarlos y
afortunadamente se le ha podido
dar seguimiento a esa promesa. “El
año pasado tuvimos la posibilidad
de remodelar los baños de la planta
baja, hoy estamos con la planta de
en medio y el próximo año
esperamos culminar con los baños
de arriba”, dijo. 

Asimismo, señaló que es una obra
muy importante para la
comunidad de la EPD, pues los
baños eran los originales que,

teniendo en cuenta que el edificio
tiene poco más de 60 años, se
entiende que ya era imperioso
atenderlos. “Fue una gestión en
equipo por parte del señor director
y de la sociedad de alumnos y hoy
nos da mucho gusto entregar la
obra”. 

Abundó que en este año se
iniciará la segunda etapa de la
biblioteca de la escuela,
“esperamos que el próximo año
esté terminada, hemos estado
avanzando en las diferentes
unidades académicas y también
deseando que el recurso federal
que nos llega cada año para
infraestructura no nos lo vayan a
quitar, porque si no nos estarían
afectando en todos los proyectos;
en este año sí llegó y estamos
cumpliendo con los compromisos”,
subrayó. 

Javier Rodríguez Juárez, director
de la EPD, expresó también su
satisfacción por ver concretada la
obra que ya era una gran necesidad
para la comunidad de la Prepa, por
lo que agradeció el apoyo brindado
por parte de la Administración
Central, pues reconoció que
siempre han obtenido una
respuesta favorable por parte de la
rectoría cuando han requerido su
respaldo. 

Rector de la UJED
entrega obra en la EPD

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director de Finanzas, Ignacio
Orrante Ramírez, apuntó que se está
llevando a cabo un análisis en el
gobierno municipal para establecer
una estrategia que permita mayor
eficiencia en las finanzas, esto ante
la falta de liquidez que se sufre.

“Se pretende mediante este
análisis, ser más eficientes en las

estructuras organizacionales y
buscar obviamente la contratación y
sobre todo eficientar los procesos al
interior del municipio para
‘adelgazar’ sobre todo el gasto”.

Explicó que se está buscando la
manera de cubrir la nómina, esto
ante la complicada situación de
liquidez. “Estamos trabajando para
poder llegar al fin de mes
cumpliendo con la nómina de los
trabajadores como debe ser”,
concluyó.

Cabe señalar que a pesar que la
administración anterior, encabezada
por Jorge Salum asegurara que dejó
finanzas sanas, al pasar de los días se
comienzan a sentir las
complicaciones para cumplir con lo
más básico como el pago de nómina.

Incluso Bonifacio Herrera,
secretario del ayuntamiento, advirtió
que se iniciará con un programa que
permita adelgazar la nómina no
renovando los contratos a personal
no indispensable.

Ayuntamiento sufre falta de liquidez
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Atendiendo al compromiso de la

presidenta Leticia Herrera Ale de
ofrecer a la ciudadanía un servicio
de calidad a través del Sistema
Descentralizado de Agua Potable y
Alcantarillado (Sideapa), se llevaron
a cabo acciones de rehabilitación y
mantenimiento de pozos, lo que ha
permitido maximizar el flujo del
vital líquido en más de 14 mil
hogares gomezpalatinos
localizados en ocho colonias que
enfrentaban escasez.

El director general del sistema
operador de agua potable y
alcantarillado, Francisco Escalera,
señaló que el pozo 14, ubicado en el
Cerro San Ignacio, recibió durante
el fin de semana mantenimiento
completo, además de la reposición
de algunas piezas dañadas,
quedando restablecido su
funcionamiento en beneficio de

cuatro colonias.
Dijo que, de igual manera, para

mejorar la presión del agua se dio
mantenimiento al pozo 4A, el cual
registraba baja presión, lo mismo
que al pozo 35, por lo que colonias
como La Esperanza, Los Álamos y
Hamburgo ya cuentan con un
mayor flujo del líquido.

En lo que respecta al pozo 33, que
presenta turbiedad, su situación ha
ido mejorando, por lo que las
colonias Sacramento, Mayagoitia y
Las Rosas ya empiezan a recibir
agua potable más clara, debido al
arrastre de sedimento que provocó
la avenida extraordinaria del río
Nazas, ha disminuido de manera
importante.

Señaló, que hasta en tanto el agua
no salga totalmente clara, el
Sideapa seguirá dotando del líquido
a los usuarios afectados mediante
pipas de manera gratuita.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale tomó protesta a quienes integran la Junta Directiva del organismo
descentralizado Expo Feria Gómez Palacio, el cual le corresponde presidir, mientras que el síndico
municipal, Jaime Alonso Aguilera, asumirá como vicepresidente. Al director de la Expo Feria,
Sebastián Álvarez Estrada, se suman también en esta junta de gobierno representantes del Cabildo,
funcionarios municipales y algunos empresarios.

*Al agradecer a
empresarios reitera
que mantendrá mano
firme en seguridad

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, agradeció a los
empresarios la donación de parque
vehicular para la Dirección de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana, en lo que representa la
segunda ocasión durante sus
administraciones al frente de Gómez
Palacio recibiendo apoyo para ofrecer
seguridad a la ciudadanía.

En un acto formal, celebrado en la
explanada de la Presidencia
Municipal, al que asistieron
representantes del empresariado
gomezpalatino, autoridades
militares, integrantes del Cabildo y
personajes de la Sociedad Civil, la
Alcaldesa expresó su gratitud y
reconocimiento a quienes se
sumaron a la entrega de este primer
bloque consistente en 8 unidades
Dodge Journey, una pickup Dodge
Ram 1500, una camioneta Chevrolet
Silverado, una Toyota Highlander, un
Renault Koleos y una motocicleta
honda de 2000 c.c., además de 12
bicicletas y un vehículo Suzuki Ignis
para Tránsito y Vialidad.

“Gracias de todo corazón, por la

donación de este parque vehicular.
Gracias, señores empresarios, gracias
por creer en este gobierno pero,
sobre todo, gracias por amar a
Gómez Palacio”, fueron las palabras
de la presidenta Leticia Herrera a
agricultores, estableros, industriales
y comerciantes que se unieron en su
apoyo para entregar este donativo,
algunos de ellos víctimas durante la
pasada administración de robos y
asaltos a sus negocios, a quienes hizo
una promesa, “no volverán a sufrir
un robo más mientras Leticia Herrera
esté en la presidencia municipal”. 

Al hacer uso del micrófono a
nombre de todos los empresarios,
Carlos Fernández Gómez, manifestó,
“hemos atendido a tu llamado,
estimada alcaldesa, para ser parte de
este nuevo esfuerzo de colaboración
entre autoridades, sociedad civil y
empresariado para sumar recursos y
voluntades en favor de mejores
condiciones de convivencia y
seguridad para los gomezpalatinos”.

Contando con la presencia de quién
representaba al comandante del
Mando Especial de La Laguna,
General Rogelio García Pérez, así
como del Coronel Juventino Rojas,
comandante del 72 Batallón de
Infantería, la presidenta municipal
reiteró que mantendrá mano firme
en el tema de seguridad y
colaboración con las fuerzas
militares, a las que reconoció su

apoyo y respuesta inmediata cuando
se les ha requerido.   

En este acto de entrega de unidades
a la Policía Municipal, en el que
estuvieron presentes los empresarios
Ernesto Herrera Ale y Ernesto
Herrera Reza, se dio a conocer por
parte del titular de la Dirección de
Seguridad Pública y Protección

Ciudadana, Iván Torres Chávez, que
en la administración previa de Leticia
Herrera se dejaron 50 unidades en
operación a la Policía y una cantidad
semejante a Vialidad pero, en
cambio, se recibieron de la
administración anterior apenas 11
patrullas, con el 80 por ciento de las
unidades en el taller, abandonadas,

además de un edificio a punto de
colapsar por falta de mantenimiento.

En atención a dicha circunstancia,
el jefe policiaco destacó las gestiones
de la presidenta municipal y expresó
su gratitud por la donación de los
empresarios al señalar el impacto
positivo sobre la moral de sus
subordinados.

Leticia Herrera entrega unidades
donadas a la policía municipal

Tras dar mantenimiento a 4 pozos

Sideapa mejora suministro
y calidad del agua 
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*Esteban construirá un
Durango de mejores
oportunidades:
Dirigentes PRI, PAN y
PRD                                                                                       
*Gobierno del estado
avala actos
matrimoniales sin
discriminación
*Detienen por robo en
flagrancia de 1.6 mdp
a funcionaria de
Finanzas de la
administración anterior
*A Coahuila se le va
apretar más como es

año político
*«EUPYGIA»
*La Preguntilla
Esteban habrá de luchar y trabajar para

construir un Durango con mejores
oportunidades, coincidieron Alejandro Moreno,
Marko Cortés y Jesús Zambrano, dirigentes del
PRI, PAN y PRD, respectivamente, al felicitar al
Gobernador por su nueva encomienda y
reiterar que sumarán voluntades por el bien de
las familias duranguenses.

“Lo importante es la suma de  voluntades,
hacer un gran acuerdo con la sociedad y eso
nos va permitir caminar, tener las mejores
propuestas con las tres fuerzas políticas del
PAN, PRI y PRD, para hacer un buen gobierno
con un proyecto que se llama Durango,
expresó Alejandro Moreno.

El dirigente del PRI nacional, aseguró que,
Esteban Villegas ha cumplido dando pasos de
inclusión e incorporación, lo cual va permitir
integrar un gobierno que dé resultados y les
sirva a los duranguenses.

XXXXX
Gobierno del estado avala actos

matrimoniales sin discriminación. Por decreto
del titular del Poder Ejecutivo, Esteban Villegas
Villarreal, se instruyó a oficialías del Registro
Civil a celebrar estos matrimonios.

Este domingo 18 de septiembre, se publicó
en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado
de Durango, el acuerdo administrativo por el
que se establece la obligación de las personas
titulares de las oficialías del Registro Civil en el
Estado, a celebrar los actos matrimoniales sin
discriminación y que sea necesario que medie
recurso legal alguno (amparo) para su
procedencia, más allá de los requisitos

establecidos en el Código Civil. Dicho acuerdo
fue aprobado y suscrito por parte del secretario
general de Gobierno, Don Héctor Eduardo Vela
Valenzuela, en relación a las facultades que le
confiere los artículos 29 fracciones XX y XXXI
de la Ley Orgánica de la Administración Pública
del Estado de Durango y el artículo 23 fracción
XVII del Reglamento Interno de la Secretaría
General de Gobierno.

Esta decisión fue tomada en base al artículo
1 de la Constitución Política de los Estados
Unidos Mexicanos, donde señala que todas las
personas gozarán de los derechos humanos
reconocidos en dicha Constitución y en los
tratados internacionales de los que el Estado
Mexicano sea parte. De igual forma, el artículo
antes citado, dispone que todas las
autoridades, en el ámbito de sus competencias,
tienen la obligación de promover, respetar,
proteger y garantizar los derechos humanos
de conformidad con los principios de
universalidad, interdependencia

XXXXX
Momentos antes del inicio de la ceremonia

de izamiento de bandera del día 16 de
septiembre, se recibió una denuncia anónima
en la que se señalaba la presencia de una
persona del sexo femenino al interior del
edificio de la subsecretaría de Finanzas y
Administración, quien, a decir del denunciante,
estaba sustrayendo dinero de dicha institución
y documentación, el cual se lo llevaría en un

vehículo marca Mazda color blanco, y
señalando el número de placas.

El Gobernador del Estado, Esteban Villegas
Villarreal, giró instrucciones para que en el
caso de los delitos que tengan que ver con el
quebranto del patrimonio del Estado, se
proceda con mano dura y conforme a apego a
Derecho, sin importar quién o quiénes sean las
personas involucradas en los hechos.

XXXXX
Ya se esperan los recortes al presupuesto del

Gobierno del Estado de Coahuila  y de las
Instituciones Educativas. La Federación no ha
tenido tacto para dejar sin obras carreteras a
Coahuila. Los fideicomisos que se tenían para
apoyar a los municipios «desaparecieron». A
Coahuila se le va apretar más como es año
político se espera que con esto dejen de apoyar
el PRI y le entreguen la gubernatura al partido
gobernante, esa será la tirada principal.

XXXXX
La Primera referencia de un piropo lo

encontramos en la cultura helena. Al pasar
cerca de una mujer hermosa. Los hombres
decían en voz alta «EUPYGIA» vocablo que
viene alabar a su estupendo trasero

XXXXX
La Preguntilla: Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero “Para todo mal,
mezcal; para todo bien, también”

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
La nueva división de policías en

bicicleta dependiente de la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal, será un paliativo en el
combate contra la inseguridad y
delincuencia que prevalece en el
primer cuadro de la ciudad y por
ello, esta medida instruida por la
presidenta municipal Lety Herrera
Ale, es aplaudida y bienvenida por
los comerciantes, ya que por tres
años habíamos solicitado este tipo
de vigilancia para inhibir la
delincuencia, a viciosos y a
farderas.

Esto lo dijo Alberto Abdo Prieto,
líder de la Unión de Comerciantes
de Gómez Palacio, quien reconoció
la visión de la primera autoridad de
este municipio, "porque sabe que
este tipo de policía de
aproximación funciona al 100% en
los recorridos por puntos masivos
de concentración de personas y
vehículos, además de que este
escuadrón de policletos puede
entrar a los lugares más recónditos
en donde no llegan o suben las
patrullas".

Indudablemente que se trata de
una medida acertada de la señora
Herrera Ale, porque este tipo de
policías además en el centro de la
ciudad, también podrán controlar
la seguridad en grandes avenidas y
accesos al municipio, dijo.

Hay que recordar que la
incorporación de estos efectivos se
da tras el compromiso de la
presidenta municipal asumido en

esta administración y fue un
anhelo de los comerciantes durante
tres años, "sin embargo, nunca nos
tomaron en cuenta aunque
faltaban policías y por
consecuencia unidades para
movilizarse y es por ello que
magnificamos este tipo de medida,
ya que se trata de agentes
entrenados y capacitados con
cursos de actualización en el
manejo de situaciones en crisis y
quienes trabajarán más cerca de los
vecinos y conectados con los demás
sectores de la ciudadanía".

Sin duda que este grupo de
policletos vendrá a disminuir los
delitos en el centro de la ciudad y
estarán adscritos además en
acciones preventivas y de
seguridad para proteger la
integridad de cientos de usuarios
que se concentran en el primer
cuadro de la ciudad en horas pico,
expuso Abdo Prieto.

Y no sólo evitarán la comisión de
delitos sino que también auxiliarán
a los diversos sectores de la
población en situaciones que
pongan en riesgo a todo tipo de
personas que caminan por las
calles y quienes últimamente han
sido víctimas de robo de celulares y
dinero, citó el líder de los
comerciantes.

"Con beneplácito y agrado vemos
la creación de los policletos porque
desde hace tres años en que los
habíamos solicitado y con la
seguridad de que habrán de bajar
los robos en nuestros comercios y
claro que es una medida acertada
que aplaudimos", concluyó

Bienvenidos policletos:
comerciantes 

*Cuenta con una
plantilla laboral de 600
trabajadores entre
sindicalizados y de
confianza 

Por Pascual Alvarado Maldonado.
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
En el Hospital General de Gómez

Palacio, se espera que en los
próximos meses cuenten con una
mayor capacidad en cuanto al
personal se refiere, las plazas que se
habían prometido por el Presidente
de México, ya que no ha habido
nuevas contrataciones y por ende la

planta laboral trabaja con
dificultades.

Antonio Herrera, director del
Hospital General de Gómez Palacio
compartió que es precisamente esa
la causa por la cual no se ha podido
utilizar toda la infraestructura del
nosocomio por falta de personal.

“La expectativa está dada desde el
traslado del hospital antiguo a este
hospital de precisamente lo que
manifestó el Presidente de la
República de hacer crecer la planta
laboral para poder cubrir con las
expectativas que se tiene de este
hospital”, compartió el funcionario.

Actualmente el nosocomio cuenta
con una planta laboral de 600
empleados, “es la misma que

estábamos en el hospital antiguo,
tenemos una capacidad de 58 camas
censables con un número de camas
no censables pero que también
demandan servicios de 104, entonces
tenemos los criterios que se toman
de camas censables; por la estructura
arquitectónica que tenemos se nos
disminuyó la capacidad de camas a
diferencia de lo que teníamos”,
sostuvo.

Compartió el funcionario que el 95
por ciento de los empleados
pertenecen al sindicato el 5 por
ciento son de confianza, por lo que
para el tipo de atención que es de
especialidad que se tiene pretendido
dar es de vital importancia contar
con más personal.

Hospital General de Gómez espera
incrementar personal como lo prometió AMLO



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La empleada de un OXXO solicitó
la presencia de la policía municipal
para que detuvieran a Omar, de 26
años, ya que fue señalado por la
parte afectada de haber causado
daños con una piedra a uno de los
vidrios de dicho comercio, para
ingresar y exigirle que le entregara
el efectivo de la caja registradora,
siendo la cantidad de mil pesos,  así
como dos cajetillas de cigarros,

objetos que le fueron asegurados al
momento de su arresto.

El presunto ladrón fue detenido
en las calles Lima y Limón, del
fraccionamiento Jardines de
Durango, luego fue ingresado a las
celdas de la Estación Central,
donde el médico en turno indicó
que el hoy detenido se encontraba
bajo los efectos de la droga
conocida como “cristal”, luego fue
puesto a disposición del Ministerio
Público, para que se proceda
conforme a derecho.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El motociclista Sergio García Ortiz,
de 41 años de edad, vecino de la
localidad San Julio, de Tlahualilo,
Dgo., perdió la vida a consecuencia
de las heridas que sufrió al ser

impactado por un vehículo.
El accidente se registró la mañana

de este martes 20 de septiembre, a
las 07:00 horas, cuando Sergio
circulaba por la carretera que
conduce del poblado Gregorio García,
de  Gómez Palacio hacia el ejido El
Lucero del municipio de Tlahualilo, a

bordo de una motocicleta Kurazai,
modelo 150, color negro y a la altura
del kilómetro 45 fue impactado por
una camioneta blanca, de la cual se
desconoce la identidad del conductor
ya que lejos de auxiliarlo se dio a la
fuga, dejando abandonado a su
víctima.
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*De la administración
pasada

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La fiscal general del Estado de
Durango, Sonia Yadira de la Garza
Fragoso, informó que el pasado fin de
semana fue detenida una funcionaria
de la subsecretaría de Egresos de la
Secretaría de Finanzas y
Administración (SFA) del estado de
Durango, por robo en flagrancia.

De la Garza Fragoso detalló que fue
detenida en flagrancia Luisa de 33
años, por el robo de 1.6 millones de
pesos, se le aseguró documentación
y un sello oficial del Gobierno del
Estado de Durango, por lo que fue
puesta a disposición del agente del
Ministerio Público quien judicializó
la carpeta de investigación y en la
audiencia inicial se le fijó prisión
preventiva, estando pendiente de
resolverse su situación jurídica en el
término legal.

La fiscal señaló que los hechos se
suscitaron antes del inicio de la
ceremonia de izamiento de bandera
del pasado 16 de septiembre, cuando
se recibió una denuncia anónima en
la que se señalaba la presencia de
una mujer al interior del edificio de
la subsecretaría de Finanzas y
Administración, quien, a decir del

denunciante, estaba sustrayendo
dinero de dicha institución y
documentación, que se lo llevaría en
un vehículo marca Mazda color
blanco, señalando el número de
placas.

De manera inmediata acudieron a
verificar el reporte elementos de la
Policía Investigadora de Delitos (PID),
ubicando  estacionado en la parte
posterior del inmueble el vehículo
descrito en la denuncia anónima,
siendo que ven salir del edificio a una
persona del sexo femenino en
posesión de una bolsa grande de
polietileno transparente que a
simple vista se observaba que eran
fajos de dinero, así como su bolsa de
mano, quien abordó el automóvil y lo
puso en marcha, dándole alcance los
agentes de la PID, se  le pidió que se
detuviera, observando que al interior
del vehículo estaba en el asiento del
copiloto la bolsa con dinero y
diversos documentos.

La fiscal mencionó que los oficiales
cuestionaron a Luisa, sobre la
procedencia de los mismos,
manifestando que pertenecían a la
Subsecretaría de Egresos de la
Secretaría de Finanzas y reiteró que
trabajaba como asistente técnica del
subsecretario de Egresos y no pudo
dar explicación del por qué tenía el
dinero y documentos en su poder.

Por último, Sonia Yadira de la Garza

destacó que el gobernador, Esteban
Villegas Villarreal, giró instrucciones
para que en el caso de los delitos que
tengan que ver con el quebranto del
patrimonio del estado, se proceda
con mano dura y conforme a apego
a Derecho, sin importar quién o
quiénes sean las personas
involucradas en los hechos. Se
continúa investigando la probable
participación de otras personas que
pudieran ser servidores públicos y ex
servidores públicos de la
administración pasada, finalizó.

COMUNICADO
Por robo en flagrancia de 1.6 mdp
Detienen a funcionaria de Finanzas

de la administración anterior
Durango, Dgo.
Momentos antes del inicio de la

ceremonia de izamiento de bandera
del 16 de septiembre, se recibió una
denuncia anónima en la que se
señalaba la presencia de una persona
del sexo femenino al interior del
edificio de la Subsecretaría de
Finanzas y Administración, quien, a
decir del denunciante, estaba
sustrayendo dinero de dicha
institución y documentación, el cual
se lo llevaría en un vehículo marca
Mazda color blanco y señalando el
número de placas.

Al acudir la Policía Investigadora de
Delitos a verificar el reporte, ubica

estacionado en la parte posterior del
inmueble el vehículo descrito en la
denuncia anónima, siendo que ven
salir del edificio a una persona del
sexo femenino en posesión de una
bolsa grande de polietileno
transparente que a simple vista se
observaba que eran fajos de dinero,
así como su bolsa de mano, quien
abordó el automóvil y lo puso en
marcha, dándole alcance los
elementos de la Policía Investigadora
de Delitos; se  le pidió que se
detuviera, observando que al interior
del vehículo estaba en el asiento del
copiloto la bolsa con dinero y
diversos documentos.

Al cuestionarle la procedencia de
los mismos, manifestó que
pertenecían a la Subsecretaría de
Egresos de la Secretaría de Finanzas
y Administración del Gobierno de
Estado, manifestando que trabajaba
como asistente técnica del
subsecretario de Egresos y no pudo
dar explicación del porqué tenía ese
numerario y documentos en su
poder.

Cabe señalar que fue detenida en
flagrancia Luisa de 33 años, por el
robo de la cantidad de un millón 600
mil pesos, documentación y sello
oficial, propiedad del gobierno del
estado de durango, por lo que fue
puesta a disposición del agente del
Ministerio Público quien judicializó
la carpeta de investigación y en la
audiencia inicial se le fijó prisión
preventiva, estando pendiente de
resolverse su situación jurídica en el
término legal.

Se continúa investigando la
probable participación de otras
personas, que pudieran ser
servidores públicos y ex servidores
públicos de la administración
pasada.

El gobernador, Esteban Villegas
Villarreal, giró instrucción es para
que en el caso de los delitos que
tengan que ver con el quebranto del
patrimonio del estado, se proceda
con mano dura y conforme a apego
a Derecho, sin importar quién o
quiénes sean las personas
involucradas en los hechos.

Detienen por robo de 1.6 mdp
a funcionaria de Finanzas 

Arrestan a presunto ladrón de OXXO 

Muere motociclista al ser impactado por auto 



Sexagenario se
ahoga en estanque 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un varón de 66 años de edad, de
nombre José Rodolfo Zavala
Cazares, originario del Ejido
Pastor Rouaix (Jaboncillo), de
Gómez Palacio, Dgo., fue
encontrado sin vida al interior de
un estanque de agua,
presentando como causa de
muerte anoxemia por sumersión.

Los hechos ocurrieron el lunes
19 de septiembre, a las 11:45
horas, cuando se  recibió un
reporte al 911, indicando que al
interior de un estanque de agua
ubicado en el ejido antes
mencionado, se encontraba su
cuerpo ya sin vida.

Al lugar acudió el agente del
Ministerio Público, quien ordenó
el traslado del cadáver al Servicio
Médico Forense (SEMEFO), de la
Vicefiscalía Región Laguna, para
la práctica de la necropsia de ley.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mañana de este martes, en el
pasaje Las Conchitas, ubicado en la
calle Pino Suárez, de la zona Centro,
de esta ciudad capital, un varón fue
sorprendido por la muerte cuando

realizaba algunas compras.
El hoy finado respondía al nombre

de Lorenzo Sánchez, de 66 años de
edad.

Según testigos, Lorenzo acudió a
dicho lugar a comprar frutas y
verduras, y antes de salir por la

puerta hacia la calle Pino Suárez,
comenzó a sentirse mal, por lo que
decidió soltar las bolsas para
sostenerse de la puerta de herrería,
luego se desvaneció y cayó al piso.

Al lugar acudieron paramédicos de
la Cruz Roja confirmando que

Lorenzo ya no contaba con signos
vitales.

El cuerpo del hoy occiso fue
trasladado al Servicio Médico
Forense (SEMEFO), para la práctica de
la autopsia de ley, la cual
determinará las causas de su muerte.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La noche de este pasado lunes, a las
21:30 horas, fue plenamente
identificada por sus familiares la

persona que fue localizada sin vida
el 18 de septiembre en la carretera
Durango-La Flor, aproximadamente
a 300 metros de la entrada a la presa
Bayacora.

El hoy finado respondía al nombre
de Jesús Abraham de la Torre Ávalos,

contaba con 26 años de edad, de
oficio albañil y tenía su domicilio en
la colonia Azcapotzalco, de esta
ciudad capital.

Se informó que el cuerpo de Torres
Avalos, tenía varios impactos de bala
en el cráneo.

Identifican a ejecutado
de carretera a La FlorPor Martín Saúl Ceniceros

DURANGO, DGO.

Este lunes a las 15:30 horas,
elementos de Policía Preventiva al
recibir un reporte vía cabina de
radio sobre un varón de 40 años de
edad, de nombre Héctor, que
intentaba quitarse la vida al tratar
de aventarse del puente peatonal
de Analco, “puente de la muerte”,
ubicado sobre el bulevar Dolores

del Río, cerca de la calle Belisario
Domínguez.

Al llegar los oficiales intervienen
hasta lograr persuadirlo, luego lo
trasladan para recibir atención
psicológica.

Es de mencionar que, en lo que va
del año dos varones se lanzaron de
este puente perdiendo la vida, y al
menos otras seis personas lo
intentaron pero fueron salvados
por las autoridades.

Policías evitan que hombre salte
del “puente de la muerte” 

Lo sorprende la muerte en el pasaje Las Conchitas 
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El epicentro del sismo
se registró a 71
kilómetros al sur de
Coalcomán, detalló el
SSN

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Servicio Sismológico Nacional
(SSN) reportó un sismo de magnitud
5.4 en Michoacán, el cual sería una

réplica del de 7.7 de 19 de
septiembre de 2022. 

El epicentro del sismo se registró a
71 kilómetros al sur de Coalcomán y
tuvo una profundidad de 16
kilómetros.

Hasta el momento se han
registrado 814 réplicas del sismo de
7.7, la más grande fue de 5.8, detalló
el SSN. 

En conferencia de prensa a
distancia, realizada en las
instalaciones del SSN, ubicado en el
Instituto de Geofísica (IGEO), Luis
Quintanar Robles, secretario
Académico de esta entidad, detalló

que el sismo de este lunes se suscitó
en un sitio cercano al lugar donde el
19 de septiembre de 1985 ocurrió
otro temblor de 8.1.

En esta ocasión se trató de un
sismo de subducción -localizado a 63
kilómetros al sur de Coalcomán,
Michoacán- donde la Placa de Cocos
se desplazó bajo la Placa
Norteamericana, por lo que dadas
sus características es probable que
produzca más réplicas.

Las pequeñas sacudidas
continuarán en los próximos días,
sin embargo, solo se percibirán en la
zona próxima al epicentro, destacó.

Sismo en Michoacán, réplica de
5.4 remece al estado

De economía a
justicia y paz:
los temas de
López Obrador
con presidente
de Alemania

AGENCIAS
Luego del encuentro del

presidente Andrés Manuel López
Obrador con su homólogo
alemán Frank-Walter Steinmeier,
el mandatario mexicano afirmó
que se trató de un “muy
importante encuentro”.

López Obrador detalló que
habló de economía, comercio y
hasta justicia y paz con el
presidente de Alemania, quien
estuvo acompañado por su
esposa Elke Büdenbender y
representantes del sector público
y privado.

Por parte del gobierno de
México, en la reunión
participaron el secretario de
Relaciones Exteriores, Marcelo
Ebrard; la secretaria de Economía,
Tatiana Clouthier; la secretaria de
Energía, Rocío Nahle; así como el
director de Petróleos Mexicanos,
Octavio Romero Oropeza.

Este martes, el presidente dio la
bienvenida oficial al mandatario
de Alemania, durante una
ceremonia en Palacio Nacional
realizada al mediodía en la que se
escucharon los himnos
nacionales de México y Alemania
y se tomó la fotografía oficial de
la visita de estado.

El mandatario mexicano
también reveló que luego de la
sesión de trabajo con el
presidente alemán se llevará a
cabo una comida en la que están
invitados empresarios de origen
alemán.

El 21 de enero, cuando
se inició el programa
de regularización de
autos, se estimó que el
total de vehículos
susceptibles de ser
registrados era de 2.2
millones

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Debido a que dueños de vehículos
importados de manera irregular
continúan ingresando solicitudes de
citas para regularizar sus vehículos,
se determinó que el plazo para hacer
el trámite se ampliará hasta el 31 de
diciembre, informó la secretaria de
seguridad y protección ciudadana,
Rosa Icela Rodríguez.

“Este programa se llevó a cabo del
19 de marzo al 19 de septiembre; se
instalaron 126 módulos en estos 13
estados y se tiene un resultado, me
da mucho gusto informar señor
presidente, de 557 mil 697 vehículos

regularizados hasta el día de ayer.
“Dado la demanda de más citas,

ayer en la tarde se publicó el decreto
que amplía el plazo del programa al
31 de diciembre y además, también
por instrucción del señor presidente,
se agrega el estado de Jalisco a la
lista donde habrá módulos de
atención", puntualizó Rodríguez.

A la fecha se recaudaron Mil 394
millones de pesos en el programa de
regularización de autos importados
ilegalmente desde los Estados
Unidos, a los estados de Baja
California, Sonora, Chihuahua,
Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas,

Zacatecas, Baja California Sur,
Sinaloa, Durango, Nayarit,
Michoacán y Puebla.

El 21 de enero, cuando se inició el
programa de regularización de autos
conocidos como "chocolate", se
estimó que el total de vehículos
susceptibles de ser registrados era de
2.2 millones, y se esperaba una
recaudación de hasta 5.5 mil
millones de pesos.

La funcionaria estableció que el 80
por ciento de los autos utilizados en
actos violentos del crimen
organizado son vehículos
"chocolate".

Amplían plazo para regularizar
autos ‘chocolate’



AGENCIAS 
El secretario general de la ONU,

Antonio Guterres, advirtió el
martes a los dirigentes del orbe
reunidos en Nueva York del riesgo
de "un invierno de descontento
mundial" debido a la "tormenta
perfecta" de múltiples crisis que se
abate sobre el planeta. 

“La crisis del poder adquisitivo se
desata, la confianza se desmorona,
las desigualdades se disparan,
nuestro planeta arde, la gente
sufre, sobre todo los más
vulnerables y, a pesar de ello,
estamos bloqueados por una
disfunción global colosal", lamentó
Guterres en la apertura de la
Asamblea General de la ONU en
Nueva York. 

Unos 94 países, con mil 600
millones de personas -la mayoría
en África-, se enfrentan a "una
tormenta perfecta: secuelas
económicas y sociales de la
pandemia, aumento de los precios
de los alimentos y la energía,
enormes deudas, espiral de la
inflación y falta de acceso a los
mercados financieros".  

“Estas crisis amenazan al propio
futuro de la humanidad y el destino
del planeta", advirtió Guterres.

“No nos hagamos ilusiones.
Estamos en un mar agitado. Un
invierno de descontento se perfila
en el horizonte", estimó. 

Pese a los peligros, la comunidad
internacional está "paralizada",
lamentó el secretario general, que
alerta del "riesgo de división entre
Occidente y el Sur". 

“Las divisiones políticas socavan
el trabajo del Consejo de Seguridad,
el derecho internacional, la
confianza y la fe de la gente en las
instituciones democráticas",
mencionó. 

"No podemos seguir así", dijo,
antes de señalar que se necesita
una "acción coordinada anclada en
el respeto del derecho internacional
y la protección de los derechos
humanos". 

De acuerdo con
medios canadienses,
el gobierno de ese país
planea eliminar los
requisitos covid a los
turistas extranjeros

AGENCIAS
Canadá planea eliminar los

requisitos fronterizos de la vacuna
covid, de acuerdo con medios locales.

Canadá solicita hasta el momento

la aplicación del esquema completo
de las vacunas contra el coronavirus
para poder ingresar al territorio.

De acuerdo con medios
canadienses, se espera que el
gobierno haga cambios a sus
políticas para finales de este mes y
comiencen a aplicarse de inmediato.

Canadá y las medidas anticovid
Desde junio pasado el gobierno de

Canadá comenzó a aplicar que sus
ciudadanos no vacunados abordaran
aviones.

Hasta el momento las autoridades
canadienses no permiten el ingreso
de personas extranjeras sin las

vacunas contra el covid.
Esta medida se produce cuando su

vecino del sur, Estados Unidos,
anunció el “final de la pandemia” y
el proceso de regulación de las
restricciones sanitarias.

Pese a las solicitudes de
información, por parte de medios
canadienses, el Parlamento de
Canadá se negó a realizar
declaraciones sobre la eventual
medida.

En caso de concretarse, Canadá
sería uno de los primeros países en
eliminar el famoso “pasaporte
covid”.
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Jefe de ONU vaticina invierno de
"descontento mundial" debido a
múltiples crisis

Canadá eliminará requisito de "pasaporte
covid"; ArriveCan será opcional

Las personas están
acusadas de participar
en un fraude masivo
disfrazado de plan de
ayuda en la pandemia
de coronavirus

AGENCIAS
47 personas del estado de

Minnesota, al norte de Estados
Unidos, fueron procesadas por haber
participado en un fraude masivo a un
plan de ayuda vinculado a la
pandemia de covid-19 por un monto
de 240 millones de dólares, dijeron
este martes las autoridades.

“Las acusaciones de hoy describen
un complot atroz para robar fondos
públicos destinados a cuidar a los
niños necesitados, en lo que hasta
ahora es el peor esquema de fraude
descubierto en un plan de alivio

pandémico", dijo el director del FBI,
Christopher Wray.

El Departamento de Justicia afirmó
que los acusados desviaron decenas
de millones de dólares
desembolsados bajo el Programa
Federal de Nutrición Infantil para
alimentar a niños necesitados
durante la pandemia de covid.

Entre los acusados se encuentra
Aimee Bock, de 41 años, fundadora y
directora ejecutiva de Feeding Our
Future, una organización sin fines de
lucro que patrocinaba el Programa
Federal de Nutrición Infantil.

“Los empleados de Feeding Our
Future reclutaron personas y
entidades para abrir sitios del
Programa Federal de Nutrición
Infantil en todo el estado de
Minnesota", dijo el Departamento de
Justicia en un comunicado.

“Estos sitios, creados y operados
por los acusados y otros, afirmaban
que servían comidas a miles de niños
al día", dijo. En cambio, presentaban
facturas falsas y hojas de conteo de
comidas fraudulentas usando

nombres falsos de niños.
“Los acusados usaron las ganancias

de su esquema fraudulento para
comprar vehículos de lujo, bienes
raíces residenciales y comerciales" en

varios estados estadounidenses pero
también en el extranjero, como en
Kenia y Turquía, "y para financiar
viajes internacionales", aseguraron
las autoridades.

Los acusados enfrentan una
variedad de cargos que van desde
fraude electrónico hasta soborno de
programas federales y lavado de
dinero.

Caen 47 personas acusadas de
fraude masivo en ayuda covid



Ya los promotores
inmobiliarios están
reajustando sus planes
de vivienda para
diciembre y todo 2023
considerando que las
tasas de interés
seguirán subiendo y

terminarán afectando principalmente a las
hipotecas actuales, pero también a los
potenciales hipotecados que ante la
incertidumbre de los próximos meses,
preferirán no convertirse en propietarios y
aparcar sus proyectos de compra por la vía de
la financiación bancaria. 

Todo es incierto en estos momentos.
Aquí en Europa, los analistas preparan sus
cierres de año bajo una serie de escenarios, dos
básicamente: 1) Que la actual situación
macroeconómica con el actual shock en el
mercado energético y la invasión de Ucrania
permanezcan ceteris paribus pero lo hagan
largos meses, por lo menos hasta finales de
2023;  o bien, 2) que el escenario empeore y
perdure  más allá de 2023. 

Lo único factible, por el momento, es
que para contener a la inflación cuya escalada
continúa y no amaina en la mayoría de las
economías europeas y en Estados Unidos y
otros países del entorno, los gobiernos
seguirán echando mano de la política
monetaria a través de sus respectivos bancos
centrales y las tasas de interés volarán por las
nubes, hasta que la inflación, reduzca a un
dígito. 

Una estrategia complicada de
cristalizar con éxito dadas las alteraciones
persistentes en  las cadenas de suministros que
se arrastran no solo producto de la pandemia,
también de la guerra comercial entre Estados
Unidos y China; y por las múltiples sanciones
impuestas por Estados Unidos y sus aliados a

Rusia por la invasión.
Hay muchos factores concretos pero

también abstractos que están influyendo en el
comportamiento de los mercados y ello está
impactando negativamente en el sector
secundario y en el sector terciario. Esa escasez
y las expectativas de que todo empeorará han
provocado un círculo vicioso entre ambos
sectores y el consumidor lo está pagando ergo
su bolsillo y su ingreso. 

Con las tasas de interés, su futuro
inmediato, vislumbra la disposición de los
respectivos bancos centrales de seguir por la
misma ruta, ¿hasta qué nivel  pondrán el tope?

Tras varios años de una política
monetaria laxa de bajos tipos de interés,
inclusive de cero en países europeos y hasta
negativas, la política monetaria restrictiva ha
vuelto a resucitar… como en los viejos
tiempos, diríamos es la misma receta amarga
de siempre, la magnesia de la ortodoxia. 

A COLACIÓN
Desde el pasado 15 de junio, la

Reserva Federal  movió sus tipos de interés en
0.75 puntos, entre 1.5% a 1.75% y ha vuelto a
ajustarlos en otros 0.75 puntos y todo apunta
que volverá a subirlos este miércoles 21 de
septiembre en otros 0.75 puntos para situar
sus tasas en torno a un 3% a 3.25 por ciento.

También el Banco Central Suizo ha
movido sus tasas del –0.75% al 0.25%– no las
subía desde hace 15 años y tampoco se
conformará con este movimiento. 

El Banco de Inglaterra rompió su atonía e
incrementó sus tipos al 1.25% y ha seguido
haciéndolo de forma consecutiva hasta llegar
al 1.75% y no tiene disposición de parar.

A su vez, el Banco Central Europeo (BCE) salió
de su zona de confort ajustando sus tasas: lo
hizo  por vez primera el pasado 21 de julio  y
llega a septiembre con las tasas en  1.25% para
operaciones principales de financiación, 1.50%

para la facilidad marginal del crédito y 0.75%
para depósitos.

Adiós a los largos años de política monetaria
laxa para impulsar la recuperación económica
golpeada por la crisis de las subprime; ese
balón de oxígeno mediante tasas bajas –en
muchos casos en niveles de cero y en otros en
terreno negativo– permitió que el poder
adquisitivo de las empresas, de las personas y
de las familias tuvieran en la financiación un
pequeño respiro.

Se acabó este ciclo: pagar en cómodas
mensualidades volverá a convertirse en una

pesadilla porque el BCE ha decidido romper
con 11 años de no subir tasas.

Para los europeos, sobre todo los
españoles, acostumbrados a ser dueños de su
vivienda e hipotecarse  a largo plazo este viraje
es una pésima noticia. Hay mucha
intranquilidad porque además los bancos son
muy claros y un deudor hipotecario puede
perder fácilmente su vivienda porque las tasas
de interés le hagan la vida imposible y su
nómina no pueda soportar la espiral que se
avecina. 
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¿Qué le espera en la ONU a la propuesta mexicana?
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR

-Preocupa a europeos las tasas de interés
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL

Bajo la presidencia del experimentado
diplomático húngaro Csaba Kőrösi, la
Asamblea General de la ONU comienza este
martes su 77º periodo de sesiones, en el que
los temas dominantes serán la guerra en
Ucrania; la inflación y la inestabilidad
económica; el terrorismo y el extremismo
ideológico; la degradación ambiental y las
inundaciones catastróficas, las sequías y los
incendios, y las consecuencias de la pandemia.

Se trata del primer encuentro presencial del
órgano principal de Naciones Unidas desde que
se inició el confinamiento a causa del covid,
por lo que se espera una participación copiosa
de líderes, quienes acudirán a Nueva York para
hablar en representación de sus respectivos
países.

Se ha informado de la asistencia de rostros
reconocidos en el escenario mundial, como el
presidente estadunidense Joe Biden, quien
hablará mañana miércoles y no el día de la
apertura de sesiones, como dicta la tradición,
a causa de su viaje a Londres para estar
presente en el funeral de la reina Isabel II.

También acudirán los presidentes de Francia,

Emmanuel Macron; Turquía, Recep Tayyip
Erdogan, e Irán, Ebrahim Raisi, entre otros, así
como los primeros ministros del Reino Unido,
Liz Truss; Canadá, Justin Trudeau, y Japón,
Fumio Kishida. Entre los líderes ausentes
estarán los presidentes de China, Xi Jinping, y
de Rusia, Vladimir Putin.

Salvo en los peores momentos de la
pandemia, cuando se permitieron
intervenciones virtuales, los países sólo se
pueden hacer escuchar en tribuna mediante la
presencia de sus representantes en la sede de
la ONU. Sin embargo, esta vez se hizo una
excepción: el viernes pasado, una mayoría
abrumadora de 101 países miembros dio su
aval al presidente ucraniano, Volodímir
Zelenski, para que presente un mensaje
pregrabado.

Otro ausente será el presidente López
Obrador, quien ha anunciado que enviará una
propuesta de paz para el conflicto Rusia-
Ucrania, consistente en un cese al fuego
mundial. En su discurso del 16 de septiembre
hizo una presentación general de su iniciativa
—que será entregada a la Asamblea General

por el canciller Marcelo Ebrard—, sólo para ser
refutado al día siguiente por el gobierno
ucraniano, cuyo vocero, Mykhailo Podolyak,
sostuvo que una tregua como la que propone
el mandatario mexicano acabaría sirviendo a
Rusia para rearmarse.

López Obrador reaccionó con molestia a la
respuesta ucraniana. En Twitter, el domingo
pasado, opinó que se desechaba su plan por
“sectarismos o intereses de élite”. Y ayer, en su
conferencia mañanera, sostuvo que por
“vulgaridad mental” se había distorsionado el
sentido de su propuesta para ponerlo a él “del
lado de Rusia”. Ayer, en este espacio, le decía
que a Ebrard le costará mucho trabajo
cabildear la iniciativa de López Obrador. Por un
lado, el secretario general de la ONU, el
portugués António Guterres —a quien el
Presidente mexicano propuso como
mediador—, declaró que sería “muy ingenuo”
pensar que está cerca un acuerdo de paz entre
Moscú y Kiev. Asimismo, uno de los propósitos
de la estancia del presidente Macron en Nueva
York será convencer a los países que se han
mantenido neutrales respecto de la invasión

rusa a que se coloquen del lado de Occidente.
No parece que la idea de López Obrador vaya

a cosechar mucho apoyo en la Asamblea
General de la ONU, luego de que ya ha sido
descartada por una de las partes y porque
tendrá que competir con otras visiones sobre
el conflicto y los demás temas que estarán a
discusión durante la semana.

Ebrard tendrá que hilar fino para que en
Nueva York no surja una andanada de
descalificaciones a la propuesta, que parece
estar fincada en el desconocimiento del
escenario mundial y el atrincheramiento en la
política interna.

BUSCAPIÉS
El “largo camino” que han recorrido juntos

en la política Ricardo Monreal y Andrés Manuel
López Obrador podría llegar a un fin abrupto
si el líder senatorial no consigue los votos
suficientes para aprobar mañana la minuta
que busca prolongar hasta 2028 la
participación de las Fuerzas Armadas en tareas
de seguridad pública. Desde el gobierno se
leería que la utilidad de Monreal se habría
agotado.
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“Esto va a operar en mi
contra, pero voy a
confesarte que en cada una
de las dos legislaturas
federales que acompañaron
a Enrique Peña Nieto
durante su mandato,

recompensaba a los diputados priístas con un
bono anual de tres millones de pesos cada mes
de diciembre”, me confió no hace mucho un
exdiputado que participó en la LXII al Congreso
de la Unión.

De los senadores del tricolor que lo
acompañaron y que, como los diputados,
aprobaron todo lo que el jefe de la mafia aquí
bautizada como tolucopachucracia les enviaba
para que, también, no le “cambiaran ni una
coma” no tengo la cifra. Pero ya se imaginará
las cantidades, quizá más abultadas, dado que
los pastoreaba el muy impresentable Emilio
Gamboa Patrón, quien en su carrera “política”
amasó una de las más grandes fortunas de las
que se tenga registro en los anales de la “grilla”
totonaca.

Aún no se si Andrés Manuel López Obrador
también compra los votos de sus bancadas en
las Cámaras o si las borregadas morenistas le
aprueban todas las iniciativas, aún si estas son
descabelladas o hasta anticonstitucionales,
sólo por lo que ellos mal entienden como
“lealtad” al proyecto de la 4T. 

De lo que sí estoy cierto, y hay múltiples
constancias, es de que él y sus operadores –
destacadamente Adán (Augusto) López, titular
de Gobernación--, emplean el chantaje para
conseguir sus fines, tal y como lo hacen los
criminales de más baja estofa.

El caso de Alejandro Moreno Cárdenas,
diputado federal y presidente del CEN del PRI,
es con mucho quizá el más destacado.

Con la participación de la folclórica
gobernadora de Campeche, Layda Sansores y
de “su” fiscal” Renato Sales Heredia, los
amloístas exhibieron reales o supuestas
grabaciones atribuidas al también
exgobernador campechano, y consiguieron de
éste la ampliación hasta 2028 de la presencia

militar en las calles de nuestro país… sólo para
que los de verde olivo hacer rondines y,
presumo, abracen y consientan a los “señores”
delincuentes mejor organizados.

Pero no es el único caso.
Por las sucias finanzas coahuilenses
Otro chantajeado –y empinado-- fue Rubén

Moreira, ex gobernador de Coahuila y en la
actualidad coordinador de la menguada
fracción príísta en la Cámara de Diputados.

Bastó con el simple hecho de que un juez
federal en el estado de Coahuila vinculara a
proceso por peculado y uso ilícito de
atribuciones y facultades a Ismael Eugenio
Ramos Flores, exsecretario de Finanzas del
estado durante la administración de Moreira,
para que éste se doblara y, junto con Moreno
Cárdenas, le hicieran la tarea que le faltaba a
López Obrador.

Y tal puede ser sólo la punta de la madeja que
de un escándalo que debió haber escalado
desde hace años: 

La desviación de recursos del Fortafin, esto es
del Fondo para el Fortalecimiento Financiero
del 2016, similar a lo que ocurrió en Chihuahua
con la llamada “Operación Zafiro”, que derivó
en la detención, extradición, vinculación a
proceso y prisión preventiva del exgobernador
César Duarte.

Un solo expediente, nada más uno, de los
muchos que la 4T ha ido armando no sólo en
torno a las sucias finanzas de Coahuila durante
la malhadada administración de este otro
Moreira quien, como todos los mandatarios
estatales a los que Peña Nieto designó como
sus virreyes, metió las manos y manejó los
dineros públicos a conveniencia propia y de lo
que entonces era su partido. También para
tributarle una mochada a EPN, con la
participación de Luis Videgaray y como
“mandadero” Gamboa Patrón… ¡faltaba más! 

Hidalgo y Gobernación, grandes saqueos 
Sobre el papel que este miércoles jugará

Miguel Ángel Osorio Chong en la votación
senatorial para aprobar o desechar la iniciativa
presentada por sus correligionarios priístas en
la Cámara de Diputados para ampliar hasta

2028 el retorno de los militares a sus cuarteles
hay cierta expectación. 

¿Cederá a los chantajes de la 4T? 
Como Moreno Cárdenas y Moreira ¿canjeará

su voto a cambio de obtener impunidad por
sus desvíos presupuestales de miles de
millones de pesos que debieron aplicarse con
honestidad a los programas de seguridad
pública que tenía bajo su descuido cuando
ocupaba el viejo Palacete de los Covián? 

¿Voto aprobatorio en lugar de la cárcel que él
sí se merece y no Rosario Robles, quien cobijó
bajo las dos dependencias que encabezó en el
sexenio anterior los fraudes conocidos
genéricamente como “La Estafa Maestra”,
creyendo que El Chino sería el sucesor de EPN? 

Uno entre varios expedientes que abarcan
desde su paso por la gubernatura hidalguense
desde donde él y sus hermanos se hicieron de
mulas, como Pedro el del refrán. 

¿Cómo votará Osorio Chong? 
Por mantener su maltrecha dignidad

asumiendo los cargos que se le pueden fincar
en justicia… 

… o preferirá no ir a la cárcel a cambio de
“darlas” … una vez más. 

¿Usted qué cree? 
Indicios  
Quienes se desempeñan como embajadores

del Presidente de México en el extranjero –
erróneamente se piensa que representan a
todo el país-- no gozan de fuero, pero sí de
inmunidad. Y eso es lo que han obtenido el
sinaloense Quirino Ordaz, ahora en Madrid; la
sonorense Claudia Pavlovich, degradada a
consulesa en Barcelona; el campechano Carlos
Aysa, en República Dominicana, y
próximamente el yucateco naturalizado
quintanarroense Carlos Joaquín González, en
Canadá. Sus pasos por las administraciones
estatales fueron desastrosos, pero ayudar al
también llamado Peje a imponer a quienes
sucedieron a aquellos en los palacios de
gobierno a cambio de eso, precisamente, de
inmunidad. * * * Todo lo que hace Claudia
Sheinbaum tiene como principal objetivo su
postulación como candidata presidencial del

Movimiento de AMLO –que aún no logra
seriedad ni consolidarse como partido: La
consecución de prácticamente todo el
organigrama de Morena con los suyos. Y hasta
el video en el que anunciaba la realización de
un simulacro para este 2019, estelarizado por
ella –but of course-- y por su intendente de
policía, Omar García Harfuch, a quien impulsa
como candidateable a heredarle el puesto. La
secretaria de Protección Civil, ni sus luces. Por
cierto, ¿cómo se llama? * * * Y a ver, a ver,
¿cómo estuvo eso de que el director general
del SENEAM, Ricardo Torres Muela, prohibió a
todos sus dependientes se sumaran al
simulacro del sismo. Poco más de media hora
después debieron llegarle decenas de justas
recriminaciones. ¡Ya ni la amuela Torres Muela!
* * * Dice bien uno de mis contertulios en las
redes sociales: Marcelo Ebrard, quien hizo el
oso en los funerales de Isabel II, debió haber
hecho mancuerna con el premier canadiense
Justin Trudeau, quien hizo el propio
interpretando “Bohemian Rhapsody” del
grupo británico Queen en plenos funerales de
la monarca de la Commonwealth. ¡Seriedad,
señores! ¡Seriedad! * * * Y ¡por fin! El ministro
presidente de la Suprema Corta de Justicia,
Arturo Zaldívar, pronunció el histórico fallo
que todo México esperaba: “Lanzar muñecos
del Doctor Simi a los cantantes no es ilegal”.
Gracias. Ahora entendemos el por qué ni
siquiera ha metido sus togadas narices en las
controversias constitucionales presentadas por
los partidos opositores para objetar las
acciones de AMLO que no están enmarcadas
dentro de la Carta Magna. * * * Bueno. Pues ya
pasó el 19 de septiembre, fecha indicada por el
titular de Gobernación para que, a partir de
ella, los senadores de la República morenistas,
encabezados por el “rebelde” Ricardo Monreal,
sean invitados a desayunar a Palacio Nacional,
aunque sea tamales de chipilín. ¿Cuándo,
entonces? * * * Y por hoy es todo. Gracias por
acompañarme leyendo estas líneas. Y como
siempre le deseo ¡buenas gracias y muchos,
muchos días! 

Parece broma, pero es
anécdota. Lo
impensable: ¿otra vez 19
de septiembre?, ¿otra
vez un sismo?, ¿otra vez
precedido de un
simulacro? Sí, sí y sí.
Otra vez. Ayer, al
mediodía, la agenda se
movió, literal y figurado,
hacia donde no
queríamos, hacia donde
no se puede predecir. El
tema fue incluso motivo
de bromas sobre el
pensamiento mágico,

sesiones espiritistas y hasta sobre las
posibilidades de ganarse la lotería. Uno de los
tuits más populares de la jornada fue el
publicado por Sergio Sarmiento, quien

recuperó un cálculo del chance que había, a
través de las matemáticas, de que tres sismos
coincidieran en intensidad (más de 7 grados) y
día. Según José Luis Mateos, especialista en
sistemas complejos del Instituto de Física de la
UNAM, la posibilidad de esto es de 133 mil 225,
algo casi imposible, pues esto equivale al
0.000751 por ciento.

Sin embargo, pasó. Teníamos menos de una
hora de haber participado en el simulacro
nacional cuando la alarma sonó. Y se escuchó
mientras en algunos puntos de la CDMX,
Oaxaca, Michoacán y Morelos, por mencionar
algunos estados, conmemoraban los sismos de
2017 y 1985. Así que esta desagradable
coincidencia, la de los sismos en 19S (3-19S),
apareció junto a la exigencia de justicia de
padres de los pequeñitos que murieron en el
colegio Enrique Rébsamen, quienes realizaban
una misa cuando la alarma sísmica, no la del

simulacro, se activó. Lo mismo hacían
familiares de los 49 hombres y mujeres que
fallecieron en el colapso del edificio de Álvaro
Obregón 286, tuvieron que suspender la misa
que ahí se oficiaría debido al nuevo sismo que
sacudió casi a la misma hora que hace cinco
años.

También familiares de Tlalpan y de otros
edificios habitacionales recordaban que no han
podido regresar a sus hogares, algunos incluso
subrayaron que, aun tras el sismo de 2017, sus
créditos hipotecarios se han mantenido activos
y han tenido que pagar a pesar de no vivir ahí.

En Malinalco, otro ejemplo, habitantes
señalan que las autoridades locales, estatales
y federales no han avanzado en la
rehabilitación de sus iglesias, que no sólo son
locaciones para su fe, sino que, además, son
una vía por la que circula la derrama
económica de su pueblo, que también se

mantiene a través del turismo. Lo mismo
ocurre en otras zonas del Estado de México,
Morelos, Oaxaca, Guerrero. Algunas de sus
localidades afectadas en 2017 quedaron muy
lejos de la foto y más lejos aún de los
programas de rehabilitación.

Los mexicanos, como sociedad, hemos
aprendido, hemos alimentado la cultura de la
prevención. Reaccionamos ante las alertas,
participamos en los simulacros y tendemos la
mano, porque, cuando es necesario, brindamos
ayuda. Tres 19 de septiembre, el día de la
terrible y desafortunada consecuencia (lo
mismo el día 7 del mismo mes, que también
ha repetido movimientos telúricos) nos ha
dejado ese aprendizaje. Y eso hay que
reconocerlo.

(Por cierto, tras el sismo, el Popo registró
mayor actividad. Vaya lunes).

Legisladores, chantajeados o comprados * Tres mdp por piocha les daba EPN * Moreira, Osorio, sus cuentas pendientes

FRANCISCO RODRÍGUEZ

INDICE PÓLITICO

3-19S
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO
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AGUAS ABIERTAS

Daniela de la Rocha se
corona como reina en
la edición 19 de la
Copa Independencia
de Natación 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La nadadora duranguense Daniela
Alexandra de la Rocha se convirtió en
la reina de la Copa Independencia,

que se llevó a cabo en el puerto de
Mazatlán, al completar en la primera
posición la rama femenil del evento
que reunió a nadadores de diferentes
estados.

LA SIRENA 
Daniela logró quedarse con la

primera posición general en la rama
femenil, pero no quedó lejos del
primer lugar en la rama varonil, ya
que en los varones, el nadador local
Carlos Mercado, ganó con una hora
52 segundos, mientras que de la

Rocha lo hizo con un tiempo de una
hora 6.67 minutos, esto en la
distancia de 5 kilómetros sobre el
mar mazatleco.

LOS PROTAGONISTAS 
Con 71 nadadores provenientes de

Monterrey, Torreón, Ciudad de
México, Durango, Coahuila, Jalisco y
locales, se realizó la 19 edición de la
Copa Independencia de Natación,
organizada por el Comité Municipal
de Natación en conjunto con el
Instituto Municipal del Deporte de

Mazatlán. 
En punto de las 8:00 horas se dio el

silbatazo de salida para la categoría
Elite, quienes buscaban colocarse en
los primeros lugares de su rama, en
la prueba de 5 kilómetros. 

Un minuto después se dio salida a
las siguientes categorías que harían
un recorrido de 5 y 2.5 kilómetros. 

FERNANDA, TERCERA 
La hermana menor de Daniela,

Fernanda de la Rocha, también logró
ubicarse dentro del podio al terminar

en la tercera posición, luego de
cronometrar un tiempo de una hora
14.40 minutos, en una notable
actuación en la categoría Elite.

LA QUE SIGUE 
La jornada acuática continuará con

las dos últimas puntuable, la primera
programada el 16 de octubre,
mientras que la última del calendario
Anual se llevará a cabo el 13 de
noviembre. Además se realizará la
tradicional travesía a la Isla Venados,
el 6 de noviembre. 

SSiirreennaa  dduurraanngguueennssee,,   ddoommiinnaa  MMaazzaattlláánn  
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Alacranes visita a
Cimarrones en un
partido fundamental en
sus aspiraciones 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Alacranes de Durango, con 14
unidades, visita a Cimarrones con 17,
este es un partido en donde se
juegan más de tres unidades, es un
partido en donde los aracnidos
podrían ingresar a los primeros ocho
del torneo, o podrían alejarse de una
reclasificación dentro de la Liga
Expansión Mx.

EL PARTIDO 
La noche de este miércoles al

conjunto de Cimarrones de Sonora
en el estadio Héroe de Nacozari,
recibe a Alacranes de Durango en
punto de las 21:05 horas en el
partido correspondiente a la jornada
13 del torneo Apertura 2022 de la
Liga BBVA Expansión MX.

CADA PARTIDO CUENTA 
Partido de pronóstico reservado

para ambos conjuntos es el que se
vivirá este miércoles pues ambas
oncenas se encuentran en la pelea
directa por los puestos de repesca y
a la caza de los primeros 4 lugares
que dan el boleto directo a la fiesta
grande de la expansión.

REGRESAN 
Los dirigidos por Jaír Real se

encuentran motivados y con buen

ambiente dentro del campamento,
pues partido a partido el equipo
muestra un mejor funcionamiento
dentro de la cancha, para este
encuentro contarán de nuevo con la
presencia de Osmar Muñoz, Mauricio
Hernández y Fernando Escalante,
quienes regresan de cumplir su
castigo tras ser expulsados ante
Oaxaca.

CÓMO LLEGAN 
Alacranes llega a este partido con

14 unidades en el torneo, ubicado en
puestos de repesca en la posición 11
y a tres puntos de su rival en turno,
los Cimarrones de Sonora, quienes se
colocan en la séptima casilla con 17
unidades, de ahí la importancia de
que Durango pueda sumar sus
primeros 3 puntos en calidad de
visitante.

SE VIENE EL LÍDER 
Para la jornada 14 los

duranguenses estarán recibiendo en
el estadio Francisco Zarco a las 17:00
horas, nada más y nada menos que
a los Toros de Celaya actual líder del
certamen, en lo que se espera sea un
partido explosivo en la cancha, la
venta de boletos para al cotejo ya se
encuentra abierta al público en las
taquillas del estadio con horario de
9:30 am - 2:00 pm y 4:30 pm - 6:30
pm o a través de
www.boletomovil.com

IInniicciiaa  sseemmaannaa  ccllaavvee  



*Con detalles en honor
al Maestro Antonio
López Sáenz

MAZATLÁN,SIN

Plaza Acaya lució como el máximo
escenario durante el evento “Ponte
la Casaca”, donde Venados de
Mazatlán presentó lo que serán sus
uniforme oficial para la temporada
2022-2023 de la Liga ARCO Mexicana
del Pacífico, además de su línea de
ropa para toda la familia.

Desde temprano aficionados de la
novena porteña se dieron cita en la
plaza, donde se realizaron una serie
de actividades previo al magno
desfile, una de ellas fue la firma de
autógrafos donde personas de todas
las edades pudieron disfrutar de
convivir con sus ídolos, Leo Germán,
Randy Romero y Casey Harman.

El reloj marcó las 18:00 horas y
llegó el momento para dar inicio con
el magno evento donde estuvieron
presentes Jorge González Olivieri,
Director de Proyectos Especiales de
Sectur, en representación de la
Secretaria de Turismo, Rosario Torres
Noriega; estuvo presente la titular
del IMDEM, Fabiola Verde.

Por parte del club rojo estuvieron
presentes Ismael Barros Cebreros,
presidente del Club Venados de
Mazatlán; Alejandro Donadeu,
Director de Tiendas; Paúl Luque
Wiley, Gerente General del club y

Karla Camacho, Gerente de
Relaciones Públicas de los rojos,

También estuvieron presentes el
Director Deportivo, Jesús “Chino”
Valdez; Sergio Omar Gastélum,
mánager de Venados de Mazatlán,
además del cuerpo técnico.

Por los anfitriones se dieron cita
Manyra Inurriaga, Gerente Comercial
y Ninfa Padrón Gerente de
Marketing, quienes hicieron posibles
el espectacular evento.

Durante el desfile Venados de
Mazatlán presentó su gran variedad
en línea de ropa, para toda la familia,
la cual va desde la playera casual de
algodón, tenis y la línea invernal.

Después de la presentación de
primera línea, Plaza Acaya se cimbró
cuando llegó el turno para el
espectáculo musical el cual estuvo
engalanado por “La Resaka”, que
puso a todo el público de pie.

El momento más esperado de la
noche llegó, la presentación de los
Jersey Oficiales de Juego, fue el
jugador Santiago Gómez quien
presentó el Jesery Rojo, seguido por
el lanzador Demetrio Gutiérrez quien
posó con el Jersey Blanco y para
cerrar la noche el “Guante de Oro”,
Leo Germán, fue quien mostró el
Jersey Negro.

Toda la línea de ropa muestra
detalles de las pinturas y esculturas
que el maestro en artes plásticas
Antonio López Sáenz ha creado a lo
largo de su trayectoria, pero son los
Jersey de Juego los que muestra en
su mayoría detalles alusivos a las

obras en todo su esplendor, obras
que representan a la familia, el
beisbol y Mazatlán, creando una
combinación del deporte y la cultura.

Ismael Barros Cebreros, Presidente
de Club Venados de Mazatlán,
agradeció a todos los presentes por
su apoyo a los rojos.

Mientras que Ninfa Padrón,
Gerente de Marketing de Plaza
Acaya, se dijo contenta por ser la
casa de Venados de Mazatlán y
agradeció a los mazatlecos por
acudir al centro comercial a vivir
momentos tan emblemáticos y en
familia.

El evento concluyó con la toma
oficial de fotos de los Jerseys de
Juegos, así como la foto oficial con
los directivos.

Será el próximo 16 de octubre
cuando Venados de Mazatlán celebre
su Gran Ceremonia Inaugural, en el

Teodoro Mariscal, cuando reciba a
Charros de Jalisco, la actividad dará
inicio a las 16:00 horas.

20 MIÉRCOLES 21 DE SEPTIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

BEISBOL

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  ooffrreeccee  eessppeeccttaaccuullaarr
pprreesseennttaacciióónn  ddee  jjeerrsseeyyss



El deporte de las
orejas de coliflor
brindó una función en
San Benito 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO 

Cuando se tienen ganas de hacer
las cosas, se hacen y ya, esto es lo
que demostró la iniciativa entre
Asociación de Boxeo e iniciativa
privada que de manera

desinteresada llevaron el deporte de
las orejas de coliflor al poblado San
Benito en donde pudieron disfrutar
de la función y también ser parte de
algunas actividades.

SAN BENITO
El poblado San Benito se encuentra

a casi 80 kilómetros de la capital y se
llega a través de la super carretera
Durango- Mazatlán, hasta Otinapa,
para de ahí tomar un camino de
terracería hasta el poblado en donde
se llevó este evento que pocas veces
se ven en las comunidades.

EL EVENTO 
Con seis peleas y la presentación

de los luchadores Sexy Luna y Kid
Durango en contra de Alacrán
Asesino Jr. y Espía X Jr.,  los
habitantes disfrutaron del
espectaculo que contó además con la
presencia de dos boxeadores
profesionales con compromisos
importantes para próximas fechas,
Brandon Rosales y Diego Andrade.

EL BOXEO 
Los primeros en subir al encordado,

fueron los pugilistas juveniles de 75
kilos de peso;  Gerardo Meza quien
enfrentaría a Manuel Cázares y Felipe
Vitela, un round con cada uno, como
demostración de sprring, pues los
tres participan en competencias

nacionales representando a Durango.
Enseguida, los pequeñines de 46

kilógramos, Marco Rodríguez que
superó con la unánime  a Jovany
Andrade, en un combate lleno de
emociones, con el que los presentes
afinaban gargantas apoyando a
ambos deportistas.

Luego, Manuel González y Daniel
Meraz también se presentaron para
armar una verdadera batalla en el
ring, esto dentro de los 63 kilos,
obteniendo la unánime, Meraz.  En
los 57 kilos, Fernando Rincón tuvo
como rival a Brayan Blanco y Camilo
Cazares se enfrentó a Javier Jurado
en lo correspondiente a 65 kilos.

Enseguida, Diego “Cuchis”

Andrade, también subió al ring móvil
del “Curita” del Boxeo para
demostrar su experiencia frente a
Brandó Rosales, ambos ya como
profesionales, sorprendiendo a más
de uno por su calidad demostrada
con los ganchos y derechazos.

LA COMUNIDAD 
Los pequeñines presentes como

público también tuvieron
participación, ajustándose guantes
gigantes para mostrar sus
habilidades, antes de la presentación
de las tres caídas entre rudos y
técnicos, donde como la justicia
manda, fueron los técnicos quienes
se llevaron el triunfo.
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Será del 21 al 25 de
septiembre y contará
con 21 actividades
entre puestas en
escena virtuales y
presenciales

DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado de
Durango, a través de la Dirección de
Difusión Cultural, organiza la
“Segunda Muestra Interinstitucional
Universitaria de Teatro”, la cual se
efectuará del 21 al 25 de septiembre
con el objetivo de mostrar el talento

estudiantil en el arte escénico a la
sociedad en general. 

Como parte del fomento de la
identidad, el regionalismo y la
libertad de pensamiento que se da a
los estudiantes dentro de su
formación integral, se generó esta
muestra de teatro que se integra a
las diferentes acciones de difusión de
la cultura que lleva a cabo la máxima

casa de estudios. 
Se han conformado grupos

intramuros con disciplinas artísticas,
como son las artes escénicas, en
especial el teatro, que es una gran
tradición en la UJED en las diferentes
Escuelas y Facultades de nivel medio
superior y superior.

La segunda muestra presentará 21
actividades en total, ocho puestas en

escena presenciales, cinco en
modalidad virtual y cinco talleres,
cuyas sedes serán el Auditorio
Universitario y el teatro Victoria.

Se contará con invitados especiales,
como la Compañía Nacional de
Teatro INBAL, Teatro Universidad
Panamericana de Guadalajara,
Laboratorio Látex Universidad
Autónoma de Querétaro.
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